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В ИНТЕРЕСАХ НАРОДА
Вчера в «Правде» опубликован для об

суждения проект постановления Совета 
Министров СССР «О мерах борьбы с рас
ходованием из государственных фондов 
хлеба и других продовольственных про
дуктов на корм скоту».

Этот важный документ Советского пра
вительства целиком исходит из интересов 
народа, проникнут заботой о дальнейшем 
повышении материального благосостояния 
.трудящихся. •

В результате осуществления вырабо
танных партией и правительством меро- j 
приятий по крутому подъему сельского' 
хозяйства за последние годы в нашей 
стране увеличились производство и заго
товки хлеба, картофеля, овощей, мяса, 
молока и других сельскохозяйственных 
продуктов. Достаточно сказать, например, 
что в истекшем году было заготовлено 
хлеба на 147 миллионов пудов больше, 
чем в 1954 году. За тот же период про
изводство молока в колхозах возросло на 
31 процент.

Все это радует советских людей. Они 
видят, как с каждым годом увеличивается 
продажа населению через государственную 
и кооперативную торговую сеть мяса и 
мясных продуктов, молока, масла, карто
феля, овощей, круп и других продуктов 
питания.
. Можно было ожидать, что при значи
тельном увеличении продажи этих про
дуктов сократятся потребление и продажа 
хлеба. Однако этого не произошло. В 
сравнении с 1952 годом продажа город
скому населению хлеба и хлебных про
дуктов возросла в значительно больших 
размерах, чем численность населения го
родов и промышленных центров.

В чем же деле? Тщательная проверка 
показала, что рост продажи хлеба насе
лению обусловлен не столько увеличе
нием расхода хлеба на питание, сколько 
принявшей широкие размеры практикой 
скармливания скоту хлеба, круп и других 
продовольственных' продуктов. Некоторые 
несознательные граждане в городах н ра
бочих поселках, а главным образом спе
кулятивные элементы покупают по деше
вым государственным ценам хдеб и кру
пу, скармливают их скоту, а полученные 
молоко и мясо продают на рынке по вы
соким ценам. Используют для кормления 
скота хлеб и другие продукты, покупае
мые в магазинах, также и некоторые кол
хозники.

Эта антинародная и антигосударствен
ная практика приводит к тому, что мно
гие сотни тысяч тонн хлеба, круп и дру
гих продуктов, предназначенных на пита
ние населения, расходуются на корм ско
ту. Таким образом, спекулятивные эле
менты дезорганизуют снабжение трудя
щихся и наносят прямой ущерб интересам 
народа и государства.

Честные советские люди — рабочие, 
служащие, интеллигенция — обращаются 
в Центральный Комитет партии и Совет 
Министров СССР с просьбами принять ме
ры к прекращению скармливания скоту 
хлеба и других продовольственных про
дуктов из государственных фондов. Это 
требование вполне справедливое. И оно 
нашло свое выражение в опубликованном 
проекте постановления правительства.

Совет Министров СССР, как указывает
ся в проекте, признает необходимым при
нять меры к прекращению использования 
на корм скоту хлеба и других продуктов 
из государственных ресурсов и ограни
чить развитие животноводства в личной 
собственности у городского населения пу
тем введения денежного налога на вла

дельца скота и обязательных поставок 
ими молока и мяса.

•Может возникнуть вопрос: не приведет 
ли эта мера к сокращению продуктов жи
вотноводства, поступающих на рынок? 
Конечно, некоторое сокращение поступле
ния продуктов от указанной категории 
хозяйств произойдет. Но это совращение 
в ближайшее время будет перекрыто за 
счет увеличения производства продуктов 
животноводства в колхозах и совхозах.

А возможности наши в этом отношении 
поистине безмерны. Когда партийные ор
ганизации, советские и сельскохозяйст
венные органы, все работники сельского 
хозяйства по-настоящему взялись за мо
лочное животноводство, колхозы смогли 
за семь месяцев текущего хозяйственного 
года увеличить производство молока по 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого хозяйственного года на 1 мил
лион 231 тысячу тонн, или на 59 про
центов.

В результате в большинстве своем тру
дящиеся городов покупают молоко сейчас 
не у частных владельцев скота, а по бо
лее низким ценам в государственных ма
газинах. Мы можем и должны добиться 
такого же положения и с производством 
мяса. Это подтверждает опыт колхозов и 
совхозов Украинской ССР, Молдавской 
ССР, Воронежской и других областей, где 
в текущем году достигнуты серьезные ус
пехи по увеличению производства и заго
товок мяса, в частности свинины.

В проекте постановления Совета Мини
стров СССР предусмотрены необходимые 
мероприятия по закупке скота колхозами 
и совхозами у частных владельцев. Ука
зывается, в частности, что покупка ско
та будет производиться но государствен
ным закупочным ценам с надбавкой до 50 
процентов в зависимости от качества ско
та н сложившихся на рынке цен. Проект 
предусматривает, что владельцы, продав
шие свой продуктивный скот колхозам и 
совхозам, освобождаются по ненаступив
шим срокам уплаты от денежного налога 
и обязательных поставок молока и мяса. 
Все это создает необходимые условия к 
тому, чтобы сохранить продуктивный 
скот, имеющийся у частных владельцев, 
путем закупки его колхозами - и совхоза
ми.
 ̂ Изучая проект постановления Совета 

Министров СССР, советские органы, пар
тийные и профсоюзные организации дол
жны уже сейчас развернуть борьбу про
тив тех, кто в ущерб интересам трудя
щихся скармливает скоту хлеб и другие 
продукты из государственных ресурсов.

Надо широко разъяснить населению, 
что скармливание скоту и птице поку
паемого в магазинах хлеба дезорганизует 
снабжение трудящихся, представляет со
бой один из видов спекулятивной деятель
ности отдельных лиц, не желающих уча
ствовать в общественном труде, является 
антиобщественным делом.

Необходимо строго соблюдать установ
ленный порядок торговли е тем, чтобы 
хлеб и другие продукты отпускались в 
одни руки в соответствии с существую
щими нормами. Нужно, чтобы профсоюз
ные организации улучшили массовый ра
бочий контроль за состоянием торговли 
хлебом и другими продуктами.

Можно не сомневаться, что проект по
становления Совета Министров СССР «О 
мерах борьбы с расходованием из государ
ственных фондов хлеба и других продо
вольственных продуктов на корм скоту» 
встретит единодушное одобрение всех тру
дящихся.

(Передовая «Правды» за 30 июня).
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Т Е Л Е Г Р А М М А

Вице-Президента Республики Индии С а р ш а л л и  
Радхакриш нана Председателю Президиума Верховного 

Совета СССР К. Е. Ворошилову 
Президенту В О Р О Ш И Л О В  У,

Председателю Президиума Верховного Совета
МОСКВА

Прошу Вас принять выражения моей благодарности за радушное гостеприим
ство и передать их̂  также Премьер-Министру Булганину и г-ну Хрущеву.

Я уношу с собой незабываемые впечатления ог посещения Вашей великой 
страны и искренние чувства дружбы, проявленные Советским правительством и 
народом по отношению к моей стране.

Я горячо приветствую ход событий, свидетелем которых я явился, и желаю 
Вам еще больших успехов в Ваших славных усилиях. Я шлю мои горячие привет
ствия Вам, г-н Президент, и через Вас — Советскому правительству и народу.

РАДХАКРИШНАН.
Бухарест.

V Пленум ВЦСПС

Н а к а н у н е  Д н я  с т р о и т е л я
П о ч и н  б р и г а д ы  т о в .  З а я ц  п о д х в а ч е н  т о м с к и м и  с т р о и т е л я м и

СДЕЛАЕМ!
У нас, на строительстве про

мышленной базы треста № 97, 
ширится соревнование за достой
ную встречу Дня строителя. Нача
ли его каменщики бригады тов. 
Заяц, выступившие с письмом на 
страницах областной газеты. Про
читали мы их письмо всей брига, 
дой и решили тоже не оставаться 
в стороне от этого важного дела. 
Мы и раньше не отставали в ра
боте от других — иные месяцы 
до 200 процентов нормы давали,
— и теперь думаем не отстать.

Работы', которые мы выполняем
— бетонирование фундаментов 
промышленных объектов, — явля
ются одними из ведущих на на
шем строительстве. Пока не зало
жены фундаменты, здания не по
строишь.

Бригада у нас подобралась хо
рошая. Все десять человек — 
старательные люди, любят труд и 
рады, когда дело идет хорошо. Не 
повезло нам, правда, в третьей 
декаде июня: шли проливные дож
ди, дороги к строительству пре
вратились в болото, материал для 
работы — бетон — доставлялся 
очень плохо. Пришлось занимать, 
ся только земляными работами.

Вступая в соревнование за до
стойную встречу Дня строителя, 
мы обязуемся закончить бетони. 
рование стен полигона сборного 
железобетона, фундамента бун
кера золоудаления и транспортер
ной подземной галереи для угле- 
подачи, фундамента под склад 
инертных и стен этого склада. 
Кроме того, мы дали слово вы
рыть траншеи под эти фундамен
ты: земляные работы здесь
производятся вручную, земле
ройных машин не применишь.

Нам предстоит вырыть 
600 кубометров земли.

Подсчитав все свои 
возможности, ознако
мившись с объемом 
работ, мы решили, что 
по срокам объекты за
кончим так: земляные 
и бетонные работы по 
полигону сборного же
лезобетона, бункеру 
золоудаления и гале
реи для углеподачи к 
12 июля, а по складу 
инертных — к 12 ав
густа. Наш праздник— 
День строителя — 
встретим завершением 
трех объектов.

По поручению 
бетонщиков 

Н. ГОРБАТОВ, 
бригадир.

ъ М Щ 1 

IIP «sits!

На снимке: (слева направо): бетонщики И. Е.
Иконников, В. В. Карташов, Л. Н. Целищев и по
мощник бригадира Н. И. Бондаренко.

На этой площадке к 12 августа вырастет полигон по производству же
лезобетонных конструкций. Строители УНР-787 решали сдать этот объект 
досрочно, чтобы обеспечить строительные площадки сборными деталями.

ТАК РЕШЕНО
Среди строителей области ши. 

рится соревнование за достойную 
встречу Дня строителя.

Очень ответственное обязатель. 
ство приняли на себя строители 
треста №  97, Коллектив треста 
обязался закончить ко Дню строи
теля 11 объектов. Строители 
УНР-290 дали слово 20 июля 
сдать в эксплоатацию 24-квар
тирный дом для строителей, 15 
июля—общежитие № 6 и 10 ав
густа — .насосную станцию перво, 
го подъема.

Коллектив УНР-768 принял 
обязательство 20 июля закончить 
строительство клуба-столовой, 
механической прачечной и трех. 
этажной пристройки нового горно-

/

Наращивать темпы заготовки 
и вывозки леса

Леспромхоз может 
работать лучше

Томский леспромхоз не выполняет пла
на. За пять месяцев он недодал государ
ству 5.500 кубометров леса.

Руководители леспромхоза — директор 
тов. Комаров и главный инженер тов. 
Шершун — плохо организуют труд лесо
заготовителей, не приняли мер к правиль
ному использованию машин. На участках 
простаивает до трети рабочих. Велики 
простои механизмов. За прошедший осен
не-зимний период они Составили около 
200 машиносмен.

Подготовительные работы в лесосеках 
своевременно не проводятся. На Омутин- 
ском лесопункте заблаговременно не были 
подготовлены подъездные пути к складам, 
погрузочные площадки. Из-за этого погру
зочные средства использовались е низкой 
производительностью, выходили из строя, 
а машины простаивали и шоферы не вы
полняли норм.

На мастерских участках слабо внедря
ются передовые методы труда. По графику 
цикличности работает лишь один из уча
стков Омутинского лесопункта. Коллектив 
этого участка заготовил и подвез в первом 
квартале 16 тысяч кубометров леса, в то 
время, как соседний, где график циклич
ности не применялся, дал только 11,5 ты
сячи кубометров древесины. Но работники 
производственного отдела и главный ин
женер тов. Шершун вместо распростране
ния опыта передовиков стараются 'дока
зать, что цикличный метод невыгоден.

Медленно и плохо внедряется вывозка 
леса в хлыстах. Ни одна из двух автодо
рог не переведена на такую вывозку. 
Тт. Комаров и Шершун подходят в новому 
делу с «опаской», не проявляют настой
чивости и требовательности в организации 
дела по-новому. Мало помогают коллекти
ву освоить новое, передовое и работники 
производственного отдела, которым руко
водит тов. Абрамов.

Коллектив Томского леспромхоза не 
чувствует заботы руководителей комбина
та «Томлес». У лесозаготовителей немало 
вопросов, которые сами ощ решить не в 
силах, а комбинат решает их очень долго. 
Например, для внедрения хлыстовой вы
возки леса на обеих автодорогах необходи
мо 20 двухосных сцепов, а имеется 5. 
Нет железа для оборудования подвижного 
и прицепного инвентаря.

Сильно сдерживает работу лесозаготови
телей отсутствие нижнего склада. Вопрос 
со строительством этого склада и авто
трассы на участке 34-го километра ре
шается с начала прошлого года, когда бы
ли отпущены деньги, но до сих пор ра
ботниками комбината не решен.

Около 16.000 кубометров древесины 
разбросано по поселку , в километре от 
места отгрузки ее потребителям. Лес этот 
приходится заново грузить на автомаши
ны и разгружать у железнодорожных пу
тей. Это удорожает стоимость кубометра 
леса на 60 процентов.

Большие расходы несет коллектив из- 
за того, что на разъезде не построен ту
пик. В течение прошлого года леспромхоз 
уплатил 39 тысяч рублей штрафов за 
простои вагонов, за 5 месяцев текущего 
года — 35 тысяч рублей.

Автодорога Омутинского лесопункта ле
том не пригодна для эксплоатацин.

☆
I зовать все резервы предприятия для вы
полнения и перевыполнения годового 
плана. Комбинат «Тосчдес» должен больше 
оказывать ему помощи.

А. СТАРИНЧИКОВ

Соревнование
продолжается

Коллектив Северного лесопункта Бере- 
гаевского леспромхоза на 13 дней раньше 
срока выполнил полугодовой план. Пере
выполнены государственные задания по 
важнейшим сортиментам древесины.

Такие показатели — результат улуч
шения организации производства, внедре
ния новой технологии, широкого распро
странения передового опыта. Все ком
плексные бригады на пункте работают по 
графику цикличности.

Лесозаготовители борются за снижение 
себестоимости кубометра древесины. По. 
предложению коммунистов на базе двух 
мастерских участков создан мастерский 
пункт, где трудятся две комплексные 
бригады. Аппарат администрации умень
шился на 7 человек, экономится средств.
51.000 рублей в год.

Механизаторы правильно используют 
технику. Улучшено строительство эста
кад. Это повысило производительность 
машин на 12 процентов. Лес трелюется 
с кронами, сучья обрубаются на верхнем 
складе — сучкорубы работают в полтора 
раза производительнее.

Все работники пункта соревнуются. Ме
ханизаторы имеют ясные, конкретные за- 

i Дания и борются за их перевыполнение. 
Электронильщик Зенис Рудкау.скас должен

го корпуса для политехнического 
института.

Рабочие и инженерно-техниче
ский персонал управления 787 
приняли обязательство ко Дню 
строителя пустить в эксплоа
тацию полигон по производству 
сборных железобетонных конст
рукций с автоклавами, производи
тельностью 5.000 кубических мет
ров в год, сдать под монтаж обо
рудования цех товарного бетона и 
раствора производительностью
180.000 кубометров в год, закон
чить строительство общежития 
№ 1 по Алтайской улице.

Строители УНР-747, ведущие 
строительство в г. Асино, решили 
сдать в эксплоатацию ко Дню 
строителя поселок из 25 стан
дартных домов и две бревнотаски.

Коллектив строительного управ
ления ГРЭС-Н обязался встре
тить День строителя сдачей в экс
плоатацию 4-х жилых домов, смон
тировать 40-тонный башенный 
кран для монтажных работ.

свалить за год 20.000 кубометров леса, а 
он обязался — 24.000. Свое слово тов. 
Рудкаускас держит крепко — за 5 меся
цев он свалил 11.000 кубометров древеси
ны. Трактористу Альфонсу Рудкаускасу 
нужно за год стрелевать 9.000 кубо
метров леса, он обязался стрелевать
17.000. За пять месяцев он стрелевал
8.700 кубометров, сэкономил более 1.000 
килограммов горючего л смазочных мате
риалов. На 139 процентов выполняет 
нормы электролебедчик тов. Стрижко.

Упорно трудясь, коллектив за 4 месяца 
повысил производительность труда на 
16 процентов. В мае каждый рабочий дал 
в среднем 52 кубометра древесины при 
плане 41.

В соревнование за высокие показатели 
включились ремонтники. На ремонте вве
дена прогрессивно-сдельная оплата. Те
перь меньше людей занято на ремонте, а 
дело они ведут лучше.

Не отстают в соревновании и рабочие, 
занятые на разделке древесины. Каждый 
мастер при разметке и раскряжевщик при 
разделке стремятся взять из каждого хлы
ста максимум деловых сортиментов. Рацио
нально разделывая хлысты, раскряжевщи
ки дали' сверх плана 72 кубометра судо- 
строя, 150 — фанерного сырья, 700 — 
шпальника.

«Больше леса стране! Меньше затрат на 
кубометр древесины!» — под таким ло
зунгом продолжают соревнование лесозаго
товители Северного пункта. За четыре, ме
сяца текущего года они дали стране 6.700 
кубометров древесины сверх плана, на 
6 процентов снизили ее себестоимость.

Соревнование продолжается.
Л. ВОЙТЕНКО.

На снимке: пристройка нового 
горного корпуса политехнического 
института. Строители УНР-788 
обязались сдать ее в эксплоата
цию 10 июля.

Строители треста «Томскстрой» 
ко Дню строителя—12 августа — 
обязались выполнить пусковые 
объемы строительных работ по 
кирпичному заводу артели «Кера
мик» и закончить строительство 
поселка из 30 стандартных домов 
в г. Асино.

Совещание секретарей городских комитетов КПСС 
и председателей горисполкомов городов РСФСР

26—27 июня в Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР состоялось совещание секретарей 
Городских комитетов партии и председа- 
телей исполкомов городских Советов, на ! 
котором обсужден вопрос о задачах пар
тийных и советских организаций городов 
РСФСР в деле улучшения жилищно-ком
мунального хозяйства, благоустройства го
родов и культурно-бытового обслужива
ния населения.

Совещание открыл краткой вступитель
ной речью секретарь ЦК КПСС тов. Н. И. 
Беляев.

С докладом выступил Председатель Со
вета Министров РСФСР тов. М. А. Пенов.

На совещании выступили председатель | 
исполкома Омского горсовета Н. А. Рожде-! 
ственекий, председатель исполкома Ста- 
линогорского горсовета Н. М. Семенихин,1 
секретарь Нижне-Тагильского горкома 
партии В. И. Довгопол, председатель ис
полкома Казанского горсовета В. С. Сласт- 
ников, секретарь Владивостокского горко
ма партии Е. В. Степанов, секретарь Кур
ганского горкома партии Г. Н. Иванов, 
Министр городского и сельского строи
тельства РСФСР Е. А. Веселовский, сек
ретарь Ставропольского горкома партии 
Н. С. Зенченко, председатель исполкома 
Ростовского горсовета В. Д. Сулименко, | 
секретарь Балашовского горкома партии

А. П. Праздников, председатель исполко
ма Шахтинского горсовета М. Г. Баранов, 
Министр коммунального хозяйства РСФСР 
П. В. Сурин, секретарь Хабаровского гор
кома партии А. П. Мокринский и другие, 
всего 26 человек.

На совещании с речью выступил Пер
вый секретарь ЦК-КПСС товарищ Н. С. 
Хрущев.

Участники совещания побывали на 
строительстве жилых домов и школы из 
крупных блоков, на сельскохозяйственной 
и промышленной выставках, на заводе 
железобетонных изделий и других пред-' 
приятиях.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы в Сталинград шахиншаха Ирана 
Мохаммеда Реза Пехлеви и шахини Сорейи Пехлеви

Находящиеся в Советском Союзе по 
приглашению Президиума Верховного Со
вета СССР и лично Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР К. Е. Во-, 
рошилова Его Величество шахиншах Ира
на Мохаммед Реза Пехлеви и Ее Величе
ство шахиня Сорейя Пехлеви утром 29 
июня отправились в путешествие по со

ветской стране. Они вылетели самолетом 
в Сталинград. Вместе е ними в Сталин
град отбыли сопровождающие их лица.

К отлету самолета для проводов высо
ких гостей на Центральный аэродром, ук
рашенный государственными флагами 
Ирана, СССР и РСФСР, прибыли первый 
заместитель Председателя Совета Минист

ров СССР А. И. Микоян, Секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. М. 
Пегов и другие официальные лица.

А. Ж. Микоян и другие провожающие 
приветствовали прибывших на аэродром 
шахиншаха Ирана и шахиню и затем на
правились с ними к самолету. Они тепло 
попрощались е гостями. (ТАСС).

Украинская ССР выполнила полугодовой план заготовок и закупок 
мяса, яиц и годовой план заготовок каракуле-смушковых шкурок

29 июня в Колонном зале Дома Союзов 
продолжалась работа V Пленума ВЦСПС. В 
обсуждении доклада «О задачах профсоюз
ных организаций по улучшению воспита
тельной п культурно-массовой работы 
среди трудящихся» приняли участие̂  Ми
нистр культуры СССР тов. Михайлов, 
председатель Карагандинского обкома 
профсоюза рабочих угольной промышлен
ности тов. Кенжйн, заместитель председа
теля правления Всесоюзного общества по 
распространению политических и науч

ных знаний тов. Хвалебнова, секретарь 
ЦК ВЛКСМ тов. Рапохин, председатель 
ВЦСПС тов. Гришин и другие.

С докладом «Об улучшении работы 
профсоюзных организаций по выполнению 
коллективных договоров на предприятиях 
промышленности и транспорта, на строй
ках, в МТС и совхозах» выступил секре
тарь ВЦСПС тов. Прохоров.

■Пленум продолжает работу.
(ТАСС),

Дорогу и нижний склад в прошлом го
ду должно было строить Аспновское уп
равление треста «Томлесжелдоретрой», но 
ничего не сделало. В текущем году строи
тельство передано машинодорожному от
ряду N» 135, но и его работники не при
ступают к делу.

Инженеры комбината до сих пор не на
чали типизацию оборудования в Томском 

| леспромхозе.
Коллектив леспромхоза должен исполь-

Прилагая все усилия к успешному вы
полнению задач, поставленных XX съез
дом КПСС по увеличению производства 
продуктов животноводства в стране, кол
хозники, работники МТС и совхозов Ук
раинской ССР выполнили государствен
ный план заготовок и закупок мяса пер
вого полугодия на 100,7 проц. Сдано и 
продано государству мяса на 110,4 тые. 
тонн, или в 1,6 раза больше, чем за со
ответствующий период прошлого года.

Предприятия Министерства промышлен

ности мясных и молочных продуктов 
УССР перевыполнили полугодовой план 

■ выработки мяса и мясопродуктов более 
чем на 20 тые. тонн.

Успешное выполнение плана заготовок 
и закупок мяса достигнуто, прежде все
го, в результате значительного расшире
ния откорма свиней.

Увеличение откорма свиней и досроч
ное выполнение плана \ заготовок мяса 
стало возможным благодаря укреплению 
кормовой базы за счет резкого увеличе

ния посевных площадей и повышения 
урожайности кукурузы. В текущем году 
колхозы и совхозы еще более расширяют 
производство кукурузы. В республике 
уже посеяно около 7,5 млн. гектаров этой 
культуры, или на 1,5 млн. гектаров боль
ше, чем в 1955 году.

Досрочно также выполнен полугодовой 
план заготовок и закупок яиц на 105,3 

! проц. и годовой план заготовок и закупок 
каракуле-смушковых шкурок на 115 

1 нроц.
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П Й Р Т И И Н Я Я  жизнь

О Б  О Д Н О М  Э К О Н О М И Ч Е С К О М  
С Е М И Н А Р Е

В минувшем учебном году при Колпа- 
шевскои горкоме КПСС работал семинар 
по изучению конкретной экономики. На 
семинаре занимались руководители и ин
женерно-технические работники промыш
ленных и торговых предприятий города.

Семинар сыграл свою положительную 
роль. Однако недостатки, имевшие место 
в его работе, серьезно отражались на ка
честве занятий. Прежде всего, была низ
кой посещаемость. Многие товарищи не
аккуратно посещали лекции, пропускали 
собеседования. Часто пропускали занятия 
председатель правления райпотребсоюза 
тов. Колесников, директор горпшцекомби- 
ната тов. Трифонов, директор Кетского 
лесозавода тов. Морозов, директор рыбо
консервного комбината тов. Ершов.

Занятия семинара проводились один 
раз в месяц. Нет нужды доказывать, что 
в таком случае каждый слушатель, неза
висимо от занимаемой им должности, имел 
полную возможность построить свою ра
боту так, чтобы не пропустить ни одного 
занятия. И то, что пропуски были, сви
детельствует о недисциплинированности 
отдельных коммунистов и недостаточном 
контроле за учебой со стороны первичных 
партийных организаций и горкома КПСС.

Основной формой учебы на экономиче
ском семинаре был метод самостоятельной 
работы. Слушатели собирались для того, 
чтобы в собеседовании обменяться полу
ченными знаниями, пополнить и закре
пить их, прослушать лекцию.

Следует признать, что не все слушате
ли добросовестно готовились к занятиям и 
принимали участие в собеседованиях. 
Бывало и так, что отдельные товарищи 
выступали не по существу темы.

Ряд лекций был прочитан на низком 
уровне, без связи с практикой местных 
предприятий. Заведующий промышленным 
отделом горкома КПСС тов. Белкин в сво
ей лекции о качестве продукции почти 
ничего не сказал о том, какие возможно
сти улучшения качества выпускаемой 
продукции имеют промышленные пред
приятия г. Колпашево. Председатель гор- 
ллана тов. Гонеева, читая лекцию о пла
нировании промышленного производства, 
допустила ряд неточностей, рассказывая, 
о разделах промфинплана, не показала, 
как эти разделы взаимосвязаны между 
собой. Слушатели не получили представ
ления о том, как один раздел плана опре
деляет последующие разделы, и почему 
прорыв на одном участке работы отрица
тельно сказывается на работе предприя
тия в целом.

Было много недостатков в проведении 
собеседований. На семинаре по изучению 
конкретной экономики, куда подбираются 
люди, способные самостоятельно изучать

рекомендованный материал, собеседования 
должны стать основной частью занятий. 
Поэтому лектор, который руководит собе
седованием, должен подробно продумать 
план его проведения, чтобы в ходе его 
была раскрыта сущность узловых вопро
сов темы. Но часто бывало так, что ру
ководитель семинара удовлетворялся 
очень общими ответами.

Последнее собеседование было посвяще
но разбору баланса. Занятием руководил 
управляющий отделением Госбанка тов. 
Мукомолов. Цель занятия—научить слу
шателей читать баланс и, пользуясь при
ложениями к балансу, виде-ть результаты 
работы предприятия, его финансовую дея
тельность. Но около часа шло не занятие 
по изучению баланса, а что-то вроде пре
ний по докладу управляющего отделением 
Госбанка. Тов. Мукомолов не сумел на
править занятие по правильному пути. 
Время оказалось потерянным.

Также и на некоторых других заня
тиях много времени отнимали высказы
вания, не относящиеся к изучаемым те
мам и не представляющие интереса для 
большинства слушателей.

Таковы, в основном, недостатки в ра
боте семинара. Их необходимо учесть.

В будущем нужно увеличить состав 
слушателей семинара за счет секретарей 
партийных организаций и руководителей 
профсоюзных комитетов промышленных 
предприятий. Известно, что там, где сек
ретари партийных организаций и предсе
датели комитетов профсоюза плохо разби
раются в экономике своих предприятий, 
социалистическое соревнование носит фор
мальный характер, а политическая аги
тация оторвана от конкретных задач, 
стоящих перед предприятием.

С самого начала учебного года нужно 
установить контроль за учебой каждого 
коммуниста. Необходимо повысить качест
во преподавания, особое внимание обра
тить на проведение собеседований. Надо 
глубоко продумать учебную программу. 
Целесообразно в будущем году глубоко 
изучить такие темы, как организация 
производства, пути снижения себестои
мости продукции и режим экономии. о 
путях снижения себестоимости за счет 
технического совершенствования произ
водства, о производительности труда.

Главная задача семинара в предстоя
щем учебном году состоит в том, чтобы 
изучить пути и возможности досрочного 
выполнения заданий по шестому пятилет
нему плану. При большем внимании гор
кома КПСС к экономической учебе хозяй
ственных, партийных и профсоюзных ра
ботников семинар может дать лучшие 
результаты.

А. АЛЕКСАНДРОВИЧ, 
инженер-экономист, слушатель 

семинара.

На опыте прошлого года
Итоговые занятия в политшколах, 

кружках, семинарах и обсуждение итогов 
показали, что политическая учеба в ми
нувшем учебном году в районе несколько 
улучшилась. Пропагандисты тт. Гуляев, 
Бертлиб, Тасканов, Данилов, Васькин, 
Колесникова и многие другие тесно увя
зывали изучение теории с практикой ком
мунистического строительства. Они умело 
использовали в проведении занятий на
глядные пособия и художественную лите
ратуру.

Особый интерес у трудящихся района 
вызвало изучение материалов I I  съезда 
КПСС. Когда началось изучение этих ма
териалов, во всех кружках, политшколах 
и семинарах увеличилось количество слу
шателей. Были организованы новые 
кружки.

Итоговые занятия и проведенные собра
ния по обсуждению итогов учебного года 
также показали, что райком КПСС не ока
зал должной помощи коммунистам в вы
боре форм учебы. Только по этой причине 
кружок по изучению политической эконо
мии при пшаковской парторганизации 
через месяц переключился на изучение 
текущей политики, так как состав слу

шателей не был подготовлен к изучению 
политэкономии.

Неудачно были подобраны и некоторые 
пропагандисты. Такими оказались руково
дитель кружка по изучению истории 
КПСС на лесоучастке Калганак тов. Маль
цев и руководитель кружка по изучению 
политэкономии в поселке Айполово тов. 
Могутаев. Хотя эти товарищи и в прош
лом плохо организовали учебу, райком 
партии в 1955 году послал их на двух
месячные курсы пропагандистов, были 
затрачены средства на учебу, но проку 
так и не вышло.

На собраниях коммунисты высказали 
много и других критических замечаний в 
адрес райкома партии: мало оказывалось 
помощи пропагандистам и самостоятельно 
изучающим теорию и историю марксизма- 
ленинизма в отдаленных от райцентра 
поселках, плохо были организованы кон
сультации.

Отдел пропаганды и агитации райкома 
партии учел все эти замечания, наметил 
меры улучшения политической учебы в 
новом учебном году.

С. ЕВЦ0ЧИМ08, 
заведующий партбиблиотекой Васюган- 

ского райкома КПСС.

В партийных библиотеках
В библиотеках горкома и райкомов 

КПСС г. Томска закончилось чтение- цик
ла лекций по материалам IX съезда 
КПСС по темам: «XX съезд КПСС о мир
ном сосуществовании двух систем», «XX 
съезд КПСС о возможности предотвраще- 
вия войн в современную эпоху», «XX

съезд КПСС о своеобразии форм перехода 
различных стран к социализму». Лекции 
прослушали руководящие работники обла
стных и городских, организаций, препода
ватели техникумов, учителя, медицин
ские и инженерно-технические работники.

□ □ □ ---------------------
„Блокнот агитатора" № 12

Вышел из печати «Блокнот агитато
ра» № 12, издаваемый отделом пропаган
ды и агитации Томского обкома КПСС.

В блокноте напечатаны статьи С. Де
рябина «Развитие сельского хозяйства 
Томской области в шестой пятилетке», 
М. Степачева «Не ослаблять политиче

ской раооты на селе».
В «Блокноте» опубликовано обращение 

участников областного совещания передо
виков и специалистов сельского хозяйст
ва ко всем колхозникам и колхозницам, 
работникам МТС и специалистам сельско
го хозяйства Томской области.

М е т о д и ч е с к и й  б ю л л ет ен ь  
„ В  пом ощ ь у ч и т е л ю “

Вышел в свет методический бюллетень 
«В помощь учителю», издаваемый Том
ским областным институтом усовершенст
вования учителей. Бюллетень посвящен 
политехническому обучению в школах 
г. Колпашево и пригородной зоны.

В нем опубликована статья воспита
тельницы М. М. Базуевой «Из опыта ра
боты звена овощеводо-в Тогурского детско: 
го дома», рассказывающая о трудовом 
воспитании и обучении детей.

Напечатаны также̂  статьи преподава
телей биологии П. К.* Соболевой «Об ор
ганизации работы на участке в период 
летних каникул», Л. Комогорцевой «Из 
опыта Отарокорогкинской средней шко
лы» и Е. К. Ижовкиной «На учебно
опытном участке школы № 4».

О самостоятельной работе учащихся

старших классов по физике сообщается в 
статье «Практикум по физике».

Статья инспектора Колпашевского 
гороно А. Горох «Первый год практиче
ских занятий в учебных мастерских» 
посвящена анализу работы в школах 
Колпашево, в Тогурской и Копыловской 
средних, Новоселовской и Инкинской се
милетиях и в некоторых других школах.

Заведующий кабинетом начальных 
классов института усовершенствования 
учителей А. Разумов выступает со ста
тьей «Ручной труд в Тогурской началь
ной школе», в которой рассказывает о 
методах проведения уроков ручного тру
да.

В бюллетене также опубликованы 
статьи Н. Ершовой, П. Нечунаева, 
Е. Лебедевой. —

Р а з д е л ь н а я  у б о р ка  у р о ж а я
Раздельная уборка урожая — 

верное средство сокращения сро
ков уборки и сохранения зерна 
от потерь. Она дает возможность 
начинать косовицу в начале во
сковой спелости. Зерно при раз
дельной уборке урожая получает
ся лучшего качества и более низ
кой влажности; повышается про
изводительность комбайнов, увели
чивается намолот зерна с гектара; 
снижаются трудовые затраты на 
уборочные работы.

В Шебекинской МТС Белго
родской области затраты труда 
на уборку одного центнера проса 
при раздельной уборке оказались 
в 2,3 раза ниже, чем при прямом 
комбайнировании.

Для раздельной уборки исполь
зуются специальные приспособле
ния — лафеты и подборщики.

Лафет предназначается для ра
боты с хедером комбайна. Состоит 
он из рамы, полевого колеса, име
ет рулевое управление, соедини
тельную коробку, ведущий вал, 
который соединяется с валом отбо
ра мощности трактора.

На лафет крепится хедер от 
комбайнов «Сталинец-6» или 
«Коммунар». Получается таким 
образом «большая жатка» (вин
дроуэр) (снимок № 1), которую 
буксирует трактор «СХТЗ», или 
«Беларусь», или КДП-35». Рабо
чие органы виндроуэра приводят
ся в движение от вала отбора 
мощности трактора. Производи
тельность виндроуэра в час 1,5—
2 гектара.

Подборщик ПС-2 (снимок № 2) 
навешивается на самоходный ком
байн и предназначается для под
борки и подачи массы на тран
спортер хедера и далее в молотил
ку для обмолота. Ширина захва
та подборщика 2 метра.

Есть другой подборщик ПГ-2, 
предназначенный для комбайна 
«Сталинец-6». Он устанавливается 
на хедер комбайна в передней его 
части.

Как только хлеб достигнет во
сковой спелости, что обычно про
исходит за 7 —8 — 10 дней до на
ступления полной зрелости, его 
скашивают виндроуэром (снимок 
№ 3). Срезанная масса при помо
щи полотна хедера подается на 
скатную доску (снимок № 4) и за
тем ложится ровным валком на 
стерню.

Чтобы валки получились ров
ные, без разрывов, высота среза 
должна быть 1 8 ~ 2 5  сантиметров.
В первую очередь раздельным 
способом следует убирать высоко
рослые, с густым стеблестоем, 
неравномерно созревающие и бо
лее засоренные хлеба.

После того, как скошенный хлеб
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в валках подсохнет и дозреет, пу
скается комбайн с подборщиком. 
Иглы подборщика легко подхваты
вают лежащий на стерне валок 
(снимок № 5) и направляют его на 
полотно хедера, оттуда масса по
ступает в молотильный аппарат. 
Подборщик должен брать валок 
так, чтобы стебли шли колосом 
вперед.

Производительность самоходно
го комбайна, работающего с под
борщиком, в полтора—два раза
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выше, чем при прямом комбайни
ровании.

Самоходный комбайн с подбор
щиком подбирает и обмолачивает 
за день хлеб с площади 12—15— 
16 гектаров, а при прямом ком
байнировании его средняя произ
водительность значительно ниже 
— 8 —10 гектаров.

Просохший валок хлеба лег
ко подбирается со стерни и 
чисто обмолачивается. Сепарирую
щие органы комбайна хорошо 
справляются с сухой массой, по
ступающей из барабана. Зерно 
идет в бункер более сухим и чи
стым, чем при обычной комбайно
вой уборке.

Намолот зерна при раздельной 
уборке, как правило, выше, чем 
при прямом комбайнировании. В 
колхозе «Победа», Новосибирской 
области, в прошлом году раздель
ным способом было убрано 96 
гектаров пшеницы и с каждого 
гектара в среднем намолочено по 
12,6 центнера. Урожай с конт
рольного участка, убранного пря
мым комбайнированием, оказался 
значительно ниже — по 9,8 
центнера с гектара.

При раздельной уборке, особен
но пшеницы сорта «диамант», по
вышается всхожесть зерна. Если 
при прямом комбайнировании 
всхожесть пшеницы сорта «ди
амант» в условиях нашей области 
не превышает 75—80 процентов, 
то при раздельной уборке всхо
жесть пшеницы будет не ниже 95 
процентов.

Подборку и обмолот из валков 
можно производить и ночью, так 
как хлеб в валках почти не увлаж
няется. При раздельной уборке со
лома'получается сухой, и ее сра
зу же можно скирдовать.

МТС области для раздельной 
уборки урожая получили 300 ла
фетов и 400 подборщиков. Нужно 
хорошо подготовить их к работе и 
использовать с полной нагрузкой.

Текст А. Винокурова.
Фото Н. Василенко.

L В Е С Т И  И З  К О Л Х О З О В
КОЛХОЗНАЯ

ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ
В колхозе имени Сталина, 

Дудинского района, закан
чивается Строительство 
электростанции. Сейчас идет 
монтаж оборудования, уста
навливаются генератор и 
локомобиль.

Электростанция позволит 
колхозу механизировать
трудоемкие процессы в жи
вотноводстве и полеводстве. 
Электростанция вступит в 
действие 1 августа.
САМОЛЕТ НАД ПОЛЯМИ

Каждое утро и вечер над 
колхозными полями появ
ляется самолет. На его бор
ту необычный груз — хи
микаты. Он ведет подкорм
ку зерновых и технических 
культур.

Пилоты тт. Чернышев, 
Наумов, техник Федоров 
уже провели подкормку по

севов на площади 400 гек
таров в колхозах имени 
Ленина, имени Кирова, «Се
верное сияние», Бакчарско- 
го района. Экипаж самолета 
ежедневно делает 20 выле
тов.

ЗАКОНЧИЛИ 
ПРОПОЛКУ ЛЬНА

В прошлом году П. Кула- 
чева, звеньевая колхоза 
имени Крупской, Пышкино- 
Троицкого района, получила 
самый высокий урожай льна 
в районе: свыше 6 центне
ров льносемян и 21 цент
нер льнотресты с гектара. 
Она добилась этого только 
благодаря правильному, за. 
ботливому уходу за посева
ми, своевременному унич
тожению сорняков.

Нынче лен растет бурно. 
На всех 60 гектарах, посе
янных звеном, всходы хоро
шие. Члены звена П. Кула-

чевой организованно вышли 
на прополку и первыми в 
колхозе ее закончили.

Завершает прополку льна 
звено С. Наливайко: из 155 
гектаров осталось прополоть 
десять. 2 —3 июля в колхо
зе будет прополота вся пло
щадь посева льна — 270 
гектаров.

Большую помощь в про
полке колхозу оказали уче
ники Куяновской семилет
ней школы.
РОСТ ТОВАРООБОРОТА

Из года в год растет по
купательная способность
трудящихся Асиновского
района. За истекшее полу
годие магазины района про
дали населению различных 
товаров на 1 миллион 717 
тысяч рублей больше, чем 
за такой же период прош
лого года.

П и с ь м а  в peda tC i

В семье 
колхозника
В колхозе имени Калинина, Коже в н 

ковского района, работает бухгалтер 
Николай Матвеевич Матвеев. Он нме 
9 детей. Николай Матвеевич часто ра 
сказывает о том, как изменилась е 
жизнь с тех пор, как началась колле 
иивизация.

— Колхоз, — говорит Н. М. Матвее 
— помог моим старшим детям встать 
самостоятельный путь жизни, получи 
хорошие профессии.

Его старшие дочери Мария и Поли 
окончили Ташкентский финансово-экот 
млческий институт и сейчас 'работа: 
на крупных заводах страны. Дочь Зоя ■ 
работник оолкниготорга, а дочь Та 
заканчивает техникум общественного I 
тания. Младшие дети Светлана, Толя, II 
ля и Юра учатся в средней школе, а и 
стилетний Гена пока дома.

— Семья у меня большая, — говор 
Николай Матвеевич, — но я не чувств; 
н̂икаких материальных затруднений.

И. РЕДИНГИН.

На 480 тысяч рублей 
больше продано разных 
тканей, почти на столько 
же — швейных изделий.

На мнрго больше продано 
радиоприемников, велосипе. 
дов, мебели.

КОЛХОЗЫ
ПРИОБРЕТАЮТ

СЕЛЬХОЗМАШИНЫ
Колхозы Тегульдетского 

района приобретают различ
ные сельскохозяйственные 
машины.

В июне сельхозартель 
«1-е Мая» купила трактор 
ДТ-14 и полный комплект 
прицепных машин к нему— 
три сенокосилки, сеялки, 
культиватор и сеноподбор
щик.

Тракторы для обработки 
пропашных культур купи, 
ли колхозы «Заря социализ
ма», «Заветы Ильича» и 
«Чулымец».

Н уж ды
застройщиков
Каждый год в городе Томске ту 

дящиеея строят свои дома. В проник 
году на индивидуальные участки н 
строительство было оформлено 408 прое 
тов, а за пять месяцев текущего года - 
280. За последние три года томичи стро, 
все больше благоустроенных домов, пл 
щадыо 30—SO квадратных метров.

Казалось бы, Томский гориспожой 
областное управление архитежту-ры долг 
ны были принять все меры, чтобы п 
мочь застройщикам. Однако дело обстот 
далеко не так. При отводе кварталов пс 
застройку работники этих органов не з< 
ботятся о нуждах будущих жителей.

На участках, отв-еденных в рай от 
улиц Севастопольской, Ялтинской, у Too 
ска-1, не устроены дороги, не прокладг 
вается водопровод, территория не осушав' 
ся. Люди, живущие в новых домах, бе 
рут воду из неблагоустроенных «олодцет 

Торговая сеть города плохо снабжае 
застройщиков строительным материал* 
ми. Люди теряют много времени на поис 
КП их.

Есть недостатки и в проектировании 
Проектно-сметное бюро облкомхоза оформ 
ляет типовые проекты жилых домов н 
одну или две квартиры, а по желаниь 
застройщика — индивидуальные проек 
ты, если есть разрешение главного архи 
тектора города. Между тем, некоторы 
застройщики возводят дома без проектов 
нарушая элементарные технические 
противопожарные условия.

Чтобы ликвидировать кустарщину г 
индивидуальном строительстве, в Томск* 
следует создать специальную подрядную 
организацию для строительства индивиду
альных домов. Это ускорит и удешеви; 
постройку жилых домов.

Ю. БАЛАНДИН.

Странные
подарки
У прилавка пожилой человек. Он гово

рит продавцу:
— Моей дочери завтра исполняется 

двадцать лет. Что вы можете предложить 
ей в подарок?

Девушка за прилавком отвечает:
— Весь магазин к вашим услугам.
Ответ вежливый, но он покупателя не

устраивает.
— Но что же вы все-таки посоветуете 

купить? Вы в этих делах человек опыт-. 
ный.

Продавщица смущенно разводит рука
ми:

— Нет, уж вы сами решайте вопрос.
Продавец чувствует себя явно неловко.

Она видит, как покупатель с улыбкой 
рассматривает расположенные на витрине 
«подарки» — пуговицы, катушки ниток, 
гребешки, зубные щетки.

— Место ли этой галантерее в вашем 
магазине? — спрашивает покупатель. — 
Неужели находятся любители преподно
сить в подарок катушку шток или гребе
шок за 1 рубль 10 копеек?

— План выполнять надо! — учтиво 
отвечает продавец.

Открытый недавно в г. Томске горпром- 
торгом магазин подарков производит 
странное впечатление. Подарков, как та
ковых, в нем очень мало.

В подарок своему ребенку вы можете 
приобрести костюмчик. Но возможно это 
лишь при том условии, если вашему 
мальчику 5 лет. Для трехлетнего или се
милетнего ребенка вы ничего не купите.

Небогатый подарок преподнес горпром- 
торг своим покупателям, открыв магазин, 
в котором о подарках говорит главным 
образом вывеска. Н. СМИРНОВ.

По следам 
неопубликованных 

писем
Тов. Дыкин написал в редакцию о том, 

что в пошивочной мастерской артели 
«Единение» (г. Томск) долго не выполня
ли его заказ и испортили костюм.

Как нам сообщили из облпромсовета, в 
настоящее время костюм переделан и вы
дан заказчику. Правление артели «Еди
нение» на закройщика Баянова за безот
ветственное отношение к обязанностям и 
волокиту с выполнением заказа наложи
ло взыскание.

V
Б одном из писем в редакцию сообща

лось о хулиганском поступке моториста 
катера № 11 Асиновского леспромхоза 
Пестерева, приведшем к аварии баржи.

Из Асиновского леспромхоза нам сооб
щили, что Пестерев от работы на катере 
отстранен.

***
Группа комсомольцев Итатското лесо

тарного завода «Ооюзилодотара» написала 
о плохой организации отдыха молодежи.

Из Туганского райкома КПСС нам сооб
щили, что при Итатском лесозаготови
тельном участке оборудован и открыт 
красный уголок̂ .
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В а Ж н Ы е  з а д а ч и  ш к о л
28—29 нюня облисполком ж обком 

ПСС провели в г. Томске совещание ра- 
)тнивов народного образования и пред- 
’авигелей партийных и советских орга- 
ззаций, посвященное задачам школ в 
(язи с решениями XX съезда ЕПСС.
— Коммунистическая партия, Совет- 

;ое правительство, — сказал в своем 
(кладе секретарь обкома ЕПСС тов. 
гкьяненок,—проявляют огромную забо- 
' о народном образовании. Ярким свиде- 
Льством этого являются Директивы XX 
.езда ЕПСС, предусматривающие даль- 
йшес развитие' политехнического обуче- 
1я в школах, переход школ на всеобщее 
сятллетнее обучение.
Докладчик отметил важность безуслов- 
го выполнения закона о всеобуче. Во 
огих районах закон о всеобуче выпол- 
ется еще плохо, попрежнему допускает- 
отсев учащихся из школ. В восьмых 

ассах Каргасокской средней школы в 
чале учебного года обучалось 234 уче
на, а весной — всего 194. Факты от- 

. за учащихся имеются в Бакчарском, 
егзреком, Зырянском, Кривошеинском и 
де других районов. Это объясняется 
м, что Отдельные партийные л совет- 
ие органы плохо следят за выполнением 
кона о всеобуче. В ряде районов не ве- 
тся точного учета детей и подростков, 
дольные интернаты оборудованы плохо, 
отдельных сельсоветах не организован 
двоз далеко живущих учащихся к шко- 
м.
Работая по новым учебным программам 
новому учебному плану, школы стали 
вать более глубокие знания основ наук 
ащшея, лучше прививать им практи- 
окие навыки. Но все же состояние 
(ебно-воспитательной работы во многих 
колах остается неудовлетворительным, 
.к, успеваемость учащихся в чнколах 
злчановекого района в этом году состав
ят всего 81,7 процента.
Как и прежде, наибольшее количество 
успевающих по русскому языку и мате- 
таке. В Красноярской средней школе 
швошеинского района из 52 девятиклас- 
иков не выдержали письменного 
замена по алгебре 34, более чет- 
рти восьмиклассников Каргасокской 
едней школы получили неудовлетворн- 
льные оценки за сочинения по литера- 
ре. Это свидетельствует о том, что в 
их школах нет повседневной борьбы 
высокое качество уроков, контроль ру- 

(водителей школ за преподаванием пред
ков недостаточен.
Много недостатков допускается в пре- 

давании физики, химии, биологии. В 
де школ не ликвидирован отрыв обуче- 
:я от практики социалистического 
роительства.
Не везде руководители школ обра- 
ают внимание на укрепление материаль- 
>й базы школ. В связи с этим, многие 
Фораторные работы не выполняются.
1К, в школе № 25 г. Томска из-за от- 
тствия оборудования совершенно не 
ю,водились лабораторные работы по хи- 
т '.
Отдельные заведующие районными от-

С областного совещания 
по народному образованию

☆
делами народного образования не приняли 
необходимых мер к созданию условий для 
проведения уроков ручного труда, прак
тических занятий по труду на учебно
опытных участках и в учебных мастер
ских.

Тов. Лукьяненок указал, что задача 
политехнического обучения сейчас яв
ляется важнейшей в области народного 
образования. В стороне от решения ее 
не могут быть партийные, советские, 
профсоюзные и комсомольские организа
ции.

Большое внимание политехнизации 
школ уделяют Колпашевский горком 
КПСС и . горисполком. Активно помогает 
школам общественность района.

Значительную помощь школам в осу
ществлении политехнического обучения 
оказывает ряд промышленных предприя
тий г. Томска. Многие школы установили 
хорошую связь с заводами и проводят 
практикумы учащихся в заводских. цехах. 
Однако есть еще немало руководителей 
предприятий и учреждений, отказываю
щихся от помощи школам.

В докладе, а затем и в выступлениях 
ряда участников совещания указывалось 
на необходимость широкого распростране
ния опыта передовых школ, добившихся 
хороших успехов в области политехниче
ского обучения.

Докладчик и выступившие в прениях 
председатель обкома профсоюза работни
ков начальных и средних школ тов. Кли- 
мук. заведующая Кривошелнским районо 
тов. Новоселова, заведующая Асиновским 
районо тов. Полякова, заведующий Ше- 
гарским районо тов. Костык говорили о 
недостатках в подготовке кадров учите
лей в педагогических учебных заведе
ниях. Указывалось, что многие руководи
тели школ мало работают с молодыми 
учителями. В ряде школ плохо организо
вана методическая работа. Отдельным 
учителям не созданы хорошие бытовые 
условия.

Еще много недостатков в воспитатель
ной работе в школах. Не везде хорошо по
ставлена связь учителей с родителями, с 
общественностью.

На совещании отмечались недостатки в 
работе школьных профсоюзных и партий
ных организаций. Во многих школах нх 
роль принижена. Нужно, чтобы их дея
тельностью больше интересовались рай
онные комитеты партии.

Выступившие на совещании школьные 
работники тт. Зимина (директор школы 
№ 3 г. Томска), Федорова (преподаватель 
физики школы N° 1 г. Томска), Кузнецов 
(директор школы N° 5) поделились опы
том политехнического обучения и воспи
тательной работы в школах. В частности, 
тов. Зимина рассказала об опыте органи
зации практикума но сельскому хозяйству

для учащихся старших классов. Тов. Куз
нецов поделился опытом организации пио
нерской работы в школе. Тов. Федорова, 
отметив улучшение преподавания физики 
в томских школах, указала на ряд труд
ностей, мешающих повысить качество 
уроков. Она говорила о необходимости 
повышения квалификации преподавателей 
машиноведения и труда.

Опытом шефской помощи школам по
делились директор Томского подшипнико
вого завода тов. Лаптев и председатель 
колхоза имени Фрунзе; Колпашевского 
райова, тов. Бабин. Томский подшипнико
вый завод помог подшефной 47-й школе 
хорошо оборудовать учебную мастерскую. 
Учителя и руководители школы — же
ланные гости на заводе. Завод охотно от
зывается на различные просьбы работни
ков школы. Колхоз имени Фрунзе охотно 
помогает Короткинской школе. Учащиеся 
школы занимаются выращиванием сель
скохозяйственных культур на полях кол
хоза, приобретают практические навыки 
сельскохозяйственного производства. Не 
случайно 23 выпускника этой школы ре
шили остаться работать в сельском хо
зяйстве.

Секретарь Томского горкома КПСС тов. 
Соколова подчеркнула необходимость уси
ления контроля за деятельностью учи
телей. Отсутствие постоянного контроля 
за работой учителей нередко приводит к 
серьезным недостаткам в деле обучения и 
воспитания детей.

Заведующий облоио тов. Нестеров ука
зал, что ряд руководителей школ считает, 
что достаточно создать при школах учеб
ные мастерские, и задача политехниче
ского обучения будет решена. Это непра
вильная точка зрения. Этим объясняется, 
что кое-где ослаблено внимание к каче
ству преподавания основ наук. Тов. Не
стеров отмечает серьезные недостатки в 
деятельности вечерних школ,'в школьном 
строительстве.

Заместитель председателя облисполкома 
тов. Маковенко говорил о необходимости 
своевременной подготовки школ к новому 
учебному году. Она пока организована 
неудовлетворнтельно. Плохо осваиваются 
средства, отпущенные на ■ строительство 
школ. Качество строительства в ряде 
случаев низкое. Не подхвачена ши
роко инициатива отдельных колхозов 
Асиновского района, решивших построить 
школы на собственные средства. Во 
многих сельсоветах еще не начат 
ремонт школ и интернатов, медлен
но ведется заготовка топлива. В 
этом году в районы будет направлено 
свыше 600 молодых учителей, но к 
встрече их многие школы и руководите
ли местных Советов не подготовлены.

На совещании выступили также заме
ститель председателя Вокзального райис
полкома г. Томска тов. Колюшкина, до
цент Томского пединститута тов. Тучнии, 
секретарь Шегарекого райкома КПСС 
тов. Ведерников, председатель родитель
ского комитета школы Л? 6 г. Томска 
тов. Асланова.

П ер ед о в о й  у ч а с т о к  
при стан и

Недавно на Томской пристани были 
одведены итоги навигации. Луч- 
их показателей в работе добил- 
! участок Черемошники, возглавляемый 
'В. Шубиным. Коллектив этого участка 
»ал обязательство выполнить майский 
ган на 110 процентов. Обязательство 
февыполнено. Вместо 23 тысяч тонн 
уза переработано около 35 тысяч тонн. 
Слаженно работают ‘ механизаторы 

игзд тт. Эппа и Ковтуна. Их смены гру- 
т баржи углем на 6—10 часов раньше 
ока.

Э К О Н О М Я Т  Г О Р Ю Ч Е Е

Механизаторы Галкинской МТС ведут 
настойчивую борьбу за экономию горючего 
и смазочных материалов на полевых рабо
тах.

Тракторная бригада тов. Величко, об
служивающая сельхозартель имени Жда
нова, за 15 дней весеннего сева сэкономи
ла 2.119 килограммов горючего.

2.030 килограммом керосина, бензина 
и других смазочных материалов сэкономи
ли механизаторы тракторной бригады Фе
дора Реверы. В тракторной бригаде N° 10 
экономия горючего за 10 дней составила 
2.021 килограмм.

10 тракторных бригад МТС зр период 
'весеннего сева сэкономили 8.617 кило
граммов горючего.

К ф е с т и в а л ю  
м о л о д е ж и

В Кировской районной библиотеке 
г. Томска открылась книжно-иллюстра
тивная выставка «Навстречу фестивалю 
молодежи». На ней подобраны материалы 
для работников клубов, в помощь участ
никам художественной самодеятельности 
— репертуарные сборники песен, пьес, 
самоучители на балалайке, на баяне 
и т. д.

Один из разделов выставки посвящен 
развитию физкультуры и спорта в СССР.

Н а д  ч е м  р а б о т а ю т
В беседе с нашим 
корреспондентом т о м с к и е  у ч е н ы е

☆ ☆ ☆

Готовимся к международному 
геофизическому году

Доктор географических наук М. В. Тронов сообщил:
— Всю свою жизнь я посвятил интересному и труд

ному делу исследования ледников Алтая, имеющих важ
ное значение в народном хозяйстве. Ведь ледники — 
основные источники питания горных рек. Результаты 
моих многолетних исследований описаны в десятках пе
чатных работ.

Нынешней осенью я закончу новую монографию «Про
блемы развития ледников». Как и в других, ранних 
трудах, в монографии разрабатывается вопрос о «само
развитии» ледников или иначе — о развитии, которое до 
определенной степени не подчинено климату. Недоста
точный учет собственных свойств развития ледников 
затрудняет понимание связей между климатическим ре
жимом ледников, с одной стороны, и их кратковремен
ными колебаниями и длительной эволюцией — с другой. 
Укрепление теоретической базы ледниковедения поможет 
в период международного геофизического 1957—58 года 
уточнить программу исследований горного Алтая и дру
гих ледниковых районов, выбрать наиболее целесообраз
ные объекты, а также получить важные практические 
результаты для выводов о роли ледников в питании 
горных рек.

Осенью я поеду в Москву для участия в обсуждении 
основных программных вопросов ледниковых исследова
ний международного геофизического года. Кстати, уже 
определился состав участников нашей большой экспеди
ции 1957—58 года на Алтай. В нее войдут профессор 
Г. Г. Грнгор, доцент Л. Н. Ивановский, кандидаты наук

На снимке: М. В. Тронов.
Фото Ф. Хитриневича.

Новый метод строительства дорог
Доктор геолого-минералогических наук М. И. Кучин, 

подведя нас к карте, сказал:
— Тот, кому доводилось ездить по тракту Шегарка — 

Бакчар, наверное, знает, что в дождливую погоду шлаг-

На днях из университета 
выехала в Салаир группа 
научных работников и сту
дентов биолого-почвенного 
факультета под руководст
вом доцента, кандидата био
логических наук А. П. Са
мойловой. Этой группе 
предстоит интересная рабо-

та. Она включена в состав 
геологической экспедиции 
Западно-Сибирского геоло
гического управления.

Томские биологи прове
дут исследования раститель
ного покрова на северном 
склоне Салаирского хребта, 
соберут образцы растений с

целью изучения их химиче
ского состава. Поставлена 
задача определить, как от
дельные химические элемен
ты усваиваются разными ви
дами растений. Биологи по
могут геологам в изыскании 
полезных ископаемых, руд
ных месторождений.

В текущем году многие 
научные работники биологи
ческого факультета прове
дут исследования раститель
ного покрова лугов, паст
бищ Томской области, пло
дородия почв в южных 
районах Томской области.

К. И. Попова, В. Е. Попов, недавно защитившая канди
датскую диссертацию ассистент Н. В. Рудковская и дру
гие.

В течение ближайших месяцев в Томском университе
те начнется непосредственная подготовка к экспедицион
ным исследованиям. Состоится небольшая разведочная 
поездка в Центральный Алтай. _,

баумы на этой дороге перекрыты. Грунт там слабый, 
трасса проходит по заболоченной местности, и движение 
возможно лишь по сухому шоссе. Да и в других районах 
нашей области многие дороги после дождя становятся, 
как правило, непроезжими.

Причина здесь одна — слабые, заболоченные почвы. 
Доставка же гальки и гравия в эти места обходится 
очень дорого. Мы задались вопросом: а нельзя ли,
используя дешевые местные материалы, строить прочные 
автомобильные дороги? Оказывается, можно. Достаточно 
внести в почву определенные связывающие' вещества, 
как грунт станет совсем другим. Нужно только тщатель
но изучить состав почвы.

Группа сотрудников нашего инженерно-строительного 
института взялась разрешить эту важную народнохозяй
ственную задачу. Тема нашей работы — «Строительство 
грунтовых автомобильных дорог в условиях подзолистых 
почв лесной зоны Западной Сибири».

Создана комплексная экспедиция, которую возглавит 
ассистент, кафедры инженерной геологии оснований и 
фундаментов В. А. Антипова. В состав экспедиции во
шли представители различных кафедр. Это позволит 
одновременно изучать условия залегания и свойства 
грунтов, вести их химический анализ, определить, как 
механизировать строительство автодорог.

Во второй половине июля экспедиция выезжает в Бак- 
чарский, Парбигский и Асиновский районы, где пробу
дет полтора месяца.

Щ  Ж  Ш б Ш О Л О Т О М -

Критика и библиография

Ближе
к

жизни
<3>

А. АЧАТОВА,
сандидат филологических наук

О
За последнее время в Томске после 

зздания областного литературного 
эъединения заметно оживилась литера- 
/рная жизнь. В печати чаще появляют- 
ч произведения местных авторов. Не- 
шю вышел очередной девятый номер 
льманаха «Томск»*).

Альманах состоит из нескольких раз- 
глов прозы, стихов, заметок о про- 
глом родного города, критики и лите- 
атуроведения.

Первый раздел представлен повестью 
1 Попова «У нас в лагере», двумя рас- 
казами В. Липатова й очерком Б. Яри- 
а «Живая сила».
Томскому читателю, да и не только 

му, уже давно известно имя Николая 
1опова, автора повести «Дочь учителя» 

ряда рассказов. Сейчас Н. 'Попов 
публиковал часть своей новой повести 
У нас в лагере». Для автора характер- 
о хорошее знание жизни детского кол- 
ектива, детской психологии. Герои его 
овой повести — школьники, прибыв- 
ше на лето в пионерский лагерь. По- 
ествование ведется непринужденно, от 
мени пятиклассницы Кати Рябининой.

Повесть еще не окончена, но читатель 
же запомнил ее многих юных героев 
—спокойную, рассудительную, трудолю- 
'ивую Катю, ее подругу Касиму, страст- 
ого рыболова, непоседу Вову Гогина, 
{аленькую Вину, Кузю, у которого от 
(билия прочитанных книг перепутались 
ice герои и авторы, Ренара, делающего 
ice наперекор другим.

*) Альманах «Томск» № 9. Издание 
властного литературного объединения.

Изложение отличается простотой, тон
ким, едва уловимым добрым юмором. 
Выдержать этот тон, не впасть в излиш
нюю взрослость, несвойственную пяти
класснице Кате, было довольно трудно. 
Писателю в основном удается это. 
Лишь иногда автор сбивается с избран
ного им тона повествования, и тогда 
за спиной маленькой рассказчицы выра
стает взрослый дядя — сам писатель. 
Особенно это ощущается в описатель
ных частях повести. Так, о красотах 
родной природы чаще говорит за Катю 
взрослый человек.

Порою автор злоупотребляет красиво
стями, что уж, конечно, не характерно 
для речи одиннадцатилетней девочки. 
Вот пример: «Березки с белоснежными 
стволами похожи на девушек в наряд
ных платьях. Они будто обняли друг 
друга и выстроились в зеленый хоро
вод». Автор не всегда разборчив в от
боре эпитетов. Нередко встречаются в 
повести такие выражения, как «кудря
вые пихты», «кудрявые березы», «лес 
озарился молочно-белым светом», «мо
лочно-белые колокольчики» и т. п.

В целом произведение Н. Попова чи
тается с интересом. Быстрая смена со
бытий создает особую динамичность, 
делает повествование легким и занима
тельным.

В. Липатов впервые печатается в 
альманахе. В лучшем из двух — 
рассказе «День жизни» В. Липатов 
изображает директора леспромхоза Су- 
турмина в острой жизненной ситуации. 
С сыном Сутурмина случилось” не
счастье: он сломал ногу и теперь ему 
грозит гангрена. Рисуя переживания 
Сутурмина, автор показывает и то горя
чее дружеское сочувствие, которое про
являют к его горю люди, работающие с 
ним. В этот день Сутурмину открылось 
в этих людях что-то особенное, возвы
шающее их в его глазах, чего он рань
ше не замечал. В душе он уже поверил 
в то, что его сын будет спасен-людьми, 
в которых он открыл целый родник 
большого человеческого участия. Рас
сказ в сюжетом плане не доводится до 
логического завершения. И этого не 
нужно было делать. Оптимистическое 
звучание концовки выражено доста
точно определенно. Рассказ утверждает 
веру в человека, возвышает его. Ценно 
в этом рассказе и то, что в нем умело 
подобраны и композиционно скреплены 
отдельные эпизоды, ситуации, диалоги 
и т. п. Хороши отдельные детали.

Есть в рассказе и недоработки. Иног
да автору как-будто недостает нужных 
слов для раскрытия характера главного 
героя, и тогда он берет слова, мало вы.

разительные, и оперирует ими несколь
ко раз. В небольшом рассказе трижды 
употреблено слово ежиться («...подумал 
Сутурмин, поеживаясь...», «Сутурмин 
поежился...», «погода... была нудной, 
заставляющей зябко ежиться...»).

Рядом с хорошим рассказом в альМа. 
нахе опубликован малоинтересный рас
сказ В. Липатова «Попутчик». Он отно
сится к числу тех шаблонных, бьющих 
на дешевый успех произведений, каких 
еще немало в нашей литературе.

Герои рассказа — и дед Арефьев, и 
Сергей Иванович как бы взяты автором 
на прокат из других читанных нами 
произведений.

Художественно слабым является 
очерк Б. Ярина «Живая сила». Автор 
его значительно больше внимания уде
лил разъяснению технического термина 
«живая сила» поезда, нежели описанию 
патриотизма людей, их творческой 
энергии, стремления работать по-ново
му.

Раздел поэзии получился менее инте
ресным, чем раздел прозы. Бросается в 
глаза во многом случайный подбор сти
хов, очень однообразных пс своей тема
тике. У читателя сразу же возни
кает вопрос: неужели томских по
этов не волнуют героические дела со
ветских людей, жизнь и труд наших 
земляков-сибиряков. Замечательные со
бытия, которыми живет вся страна, как 
бы проходят мимо некоторых поэтов, 
представленных в альманахе. Это очень 
плохо. Сказать, что поэты Томска спо
собны Создавать только стихи на узко 
личные темы, нельзя. Об этом 
можно судить по стихам о партии 
Г. Овечкина, В. Когана и Вад. Ива
нова, напечатанным в начале аль
манаха, а также по ряду стихов, кото
рые печатались в областных газетах.

Среди стихов, опубликованных в этом 
номере альманаха, наиболее удачны 
стихи Б. Климычева. Его стихи отлича
ются художественной отточенностью, за
душевностью, легкостью ритмического 
построения. Хорошее впечатление остав
ляет небольшое стихотворение «Земля
ки», свидетельствующее об умении ав
тора в нескольких строчках дать худо
жественную картинку. Запоминается его 
стихотворение «Когда замолчала вал. 
торна». Грустные мотивы переплетают
ся в этом стихе с мотивами любви к 
человеку. Стихи Климычева по-настоя
щему волнуют, чего нельзя сказать о 
многих стихах других авторов.

Из других лирических стихов не
сколько выделяются стихи молодого по
эта В. Казанцева, студента Томского 
университета. , —

Думается, что молодой поэт обладает 
определенным поэтическим даром.

Есть отдельные удачные строки и в 
стихотворении «Осень» только что на
чинающего печататься поэта П. Болды
рева.

Стихи А. Гусева не отличаются глу
бокой продуманностью и оригиналь
ностью. Отдельные строки читаются 
трудно: «Гудит за рамой ветер, как ба
сы» или «Сидишь над книгой, не лист- 
нув страницы». Думается, вряд ли чи
тателя удовлетворит концовка стихотво
рения «Ояшдание». Женщина ждет му
жа -— «уже давно он должен воротить
ся». И вот к какому примитивному ре
шению сложной темы семьи автор сво
дит всю сущность своего стихотворения:

И где тебе спокойствие найти,
Когда всю душу мысли рвут на

части...
Не верь, что кто-то встанет на пути,—
Ведь низко отнимать чужое счастье.
Стихотворение «Дуб» написано тра- 

фаретно и многим напоминает унте чи. 
тайные стихи на подобную тему.

Стихи Олега Короля изобилуют раз
личного рода поэтическими штампами 
(«тонкие руки рябин», «желтая осень», 
«прощальные гудки», «последнее пожа
тие руки» и даже «неустанная, неиз
менная, несгораемая любовь»). Автор 
часто оперирует наспех придуманными 
рифмами. Так, в стихотворении «Осен
нее» нужно было подобрать рифму к 
слову «душ», и поэт изобретает явно 
неудачный неологизм «стуж» (от разго
ворного «стужа»). Малооригинально сти
хотворение «Твои письма». Тут и подра
жание С. Есенину («Я мечтал о краси
вой любви, а нашел равнодушье од
но...»), и трафаретный образ пачки пи
сем, втянутых тесьмой (ленту поэт за
менил тесьмой), и эпитет, ставший 
штампом, — «горькая досада»... Сти
хотворение отличается запутанностью: 
так до конца я неясно, что же произо
шло между влюбленными и кто из них 
в чем виноват?

Большего можно было ожидать от 
Вадима Иванова. В стихотворении «Я 
повстречал своих друзей» нет ни поэти
ческих находок, ни ярких поэтических 
образов. Есть в нем явно непоэтиче
ские строки, вроде «И он — юнец, де
сятиклассник неловко шею ей обвил»(?).

Два других стихотворения Вад. Ива
нова более удачны. Это своеобразные 
лирические размышления, поэтически 
сделанные хорошо.

Большой раздел «Из прошлого род
ного города» посвящен событиям 1905 
года в Томске,

Из двух очерков, помещенных в этом 
разделе, большой познавательный инте
рес представляет очерк А. Пугачева 
«Чудовищное преступление».

Интересный фактический материал 
приводится этим же автором в календа
ре революционных событий 1905 года в 
Томске.

Очерк В. Досекина «Дом возле сада» 
выглядит недоконченным. Взятый в ос
нову его фактический материал кажет
ся недостаточным для очерка; образы 
Фени, Люды и тем более Кострикова 
получились слишком примитивными, 
схематичными, и художественного очер
ка, на что, видимо, претендовал автор, 
не получилось.

Раздел «Критики и литературоведе
ния» представлен работами Н. Ф. Ба
бушкина «Понятие строгой партийности 
в ленинских работах 1905 года и неко
торые вопросы социалистического реа
лизма», А. Г. Дементьева «Вопросы со
циалистического реализма на Втором 
Всесоюзном съезде советских писате
лей» и рядом других. В статье Н. Ф. 
Бабушкина привлекается к анализу по
ставленной проблемы ряд работ 
В. И. Ленина 1905 года. Статья инте
ресна, но, думается, что она приобрела 
бы более актуальный характер, если бы 
в ней был поставлен вопрос о развитии 
ленинского принципа партийности на 
современном этапе.

Статья А. Г. Дементьева более вы
играла бы, если бы в ней шла речь и 
о состоянии советской литературы 
после Всесоюзного съезда советских 
писателей.

Впервые в альманахе появились две 
статьи, посвященные творчеству мест
ных авторов. Статья Г. Войнова и 
О. Короля «На пути к мастерству» но
сит несколько обзорный характер, но 
замечания, которые они делают в адрес 
местных поэтов, вполне справедливы.

Вторая статья (Б. Беляев «Прошлое 
Томска в творчестве И. Е. Лясоцкого») 
— ни в коей мере не литературоведче
ская статья, анализирующая творчество 
писателя, а скорее наспех сделанный 
пересказ «Записок старого томича», на
писанных И. Е. Лясоцким. Такая ста
тья напрасно опубликована в альмана
хе.

Ташке необоснованно напечатана 
статья проф. В. Сидельникова «Песни 
Кольцова и народная поэзия». Какими 
мотивами руководствовалась редколле
гия, публикуя ее, совершенно непонят
но. Статья больше подходит для «Уче
ных записок» или для какого-нибудь 
сборника, рассчитанного на узкий круг 
читателей.

Статья Т. В. Ошаровой «Идейно-ху
дожественные функции пейзажа в пове
сти Б. Л. Горбатова «Непокоренные» 
интересна, но и ее целесообразнее бы
ло бы поместить в «Ученых записках».

Следует несколько слов сказать вооб
ще о местной критике. В Томске ею 
занимается очень ограниченный 'круг 
людей, главным образом работники ца- 
федр литературы университета и пед
института, причем в печати они высту
пают со статьями, темы которых связа
ны с темами защищенных диссертаций. 
Этим и объясняется случайность в под
боре материалов для раздела критики и 
литературоведения в альманахе. Том
ские литературоведы не выступают по 
коренным, важным вопросам литератур
ной жизни. Литературная критика в 
полном смысле этого слова в Томске 
пока развивается очень слабо.

Как видно из краткого обзора альма
наха, его содержание стало несколько 
разнообразней. Новый состав редколле
гии несколько повысил требователь
ность к публикуемым материалам, и 
поэтому новый номер альманаха замет
но отличается от предыдущих. Но все 
же альманах крайне бледно отражает 
жизнь трудящихся области. Нет смысла 
доказывать, что читателям томского 
альманаха интересно знать, как живут 
рыбаки и охотники северных районов 
области, труженики лесозаготовитель
ных предприятий, новоселы, работники 
сельского хозяйства* что нового проис
ходит там, где еще недавно были глу
хие и необжитые пространства сурового 
сибирского края.

В последнее время наши толстые 
журналы систематически печатают очер
ки, интересные статьи ученых о ново
стях в науке и технике, рассказы быва
лых людей. Почему бы этого не сделать 
и томскому альманаху? Как бы укра
сили страницы девятого номера альма
наха, часть материалов которого посвя
щена событиям 1905 года, воспомина
ния участников первой русской револю
ции.

У альманаха все еще узок авторский 
актив. Нужно смелее поддерживать спо
собную литературную молодежь, боль
ше ей помогать и больше с ней рабо
тать. Так, к примеру, редколлегия аль
манаха имеет все возможности создать 
актив очеркистов, организовать в аль
манахе содержательный раздел очерка 
о делах и людях Томской области.

Нужно пожелать редколлегии альма
наха и литературному объединению бо
лее тесной связи с жизнью, большей 
творческой активности. • —
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Газета „Либерасьон" о достижениях Советского 
Союза в области авиационной техники

ПАРИЖ, 29 июня. (ТАСС). Газета «Ли- 
берасьон» опубликовала сегодня большую 
статью, посвященную авиационному пара
ду на аэродроме в Тупгине. Газета пишет: 
«Воздушный парад в Тушине в 1956 го
ду подтвердил мнение западных экспер
тов относительно авиации СССР: русские 
являются хорошими авиаторами, их авиа
ционная техника весьма совершенна, их 
самолеты и вертолеты вызывают удивле
ние. В некоторых областях авиационной 
техники превосходство Советского Союза 
является значительным...». Западные 
эксперты единодушно заявляют сегодня, 
что «ТУ-104» является самым заме

чательным из всех транспортных самоле
тов.

Газета отмечает превосходство СССР в 
области авиационной техники. Успехи, 
достигнутые в области создания реактив
ных двигателей, пишет она, позволяют 
советским инженерам вести научную ра
боту и проводить опыты с новыми типами 
самолетов, скорость которых, вероятно, 
превышает скорость звука в несколько 
раз. Действительно, считают, что создан
ные в СССР турбореактивные двигатели 
имеют в два раза большую мощность, чем 
турбореактивные двигатели, построенные 
в западных странах.

Шведская газета осуждает политику Аденауэра 
по отношению к СССР

Окончание работы совещ ания по выработке проекта  устава 
М еж д ународного  агентства  по атомной энергии

ВАШИНГТОН, 29 июня. (ТАСС). Вчера 
закончило работу совещание 12 стран 
(СССР, США, Англии, Франции, Индии, 
Чехословакии, Канады, Австралии, Бель
гии, Португалии, Южно-Африканского 
Союза, Бразилии) по выработке проекта 
устава Международного агентства по атом
ной энергии. На заключительном заседа
нии был утвержден текст приглашения, 
которое от имени 12 стран будет направ
лено участникам предстоящей в сентябре 
этого года конференции по утверждению 
устава этого агентства.

При утверждении текста приглашения 
представитель советской делегации за
явил, что СССР категорически возражает 
против направления приглашения чанкай- 
шистам и настаивает на том, чтобы при
глашение было направлено Центральному 
народному правительству Китайской На
родной Республики. Поскольку США за-

СТОКГОДЬМ, 29 июня. (ТАСС). Газета 
«Афтонбладет» в передовой статье пишет: 
«Боннское правительство является ответ
ственным за то, что дипломатические от
ношения с Советским Союзом не разви
ваются нормальным путем. Советский по
сол в Бонне Зорин самым строгим обра
зом изолирован от правительственных 
кругов. Боннские министры и чиновники 
избегают его, насколько это возможно. 
Едва ли возможно, чтобы все это проис
ходило без одобрения высших инстанций, 
со стороны самого Аденауэра, заявляет 
газета.

Точно так же, как кажется, западно-

германскому послу в Москве предложили 
из дому (т. е. из Бонна) избегать всякого 
контакта с советскими кругами, за исклю
чением чисто протокольных связей».

«Можно спросить, — заключает «Аф
тонбладет», — умно ли поступает Аде
науэр, когда он более предан политике 
Даллеса, чем Даллес сам. Во всяком слу
чае, совершенно определенно, что дело 
воссоединения Германии не выигрывает 
от того, что западногерманский федераль
ный канцлер придерживается политиче
ского курса, которого уже не придержи
ваются главные руководящие деятели 
Запада».

Враждебная провокация империалистической 
агентуры в Познани

явили о своем намерении пригласить чан- 
кайшистов, советская делегация резерви
ровала за собой право поднять вопрос о 
приглашении КНР на предстоящей кон
ференции.

Против направления приглашения чан- 
кайшистам выступили также делегации 
Индии и Чехословакии.

Представитель СССР заявил также, что 
советская делегация не возражает против 
участия в конференции Южной Кореи н 
Южного Вьетнама при условии, что, на 
нее будут приглашены Корейская Народ
но-Демократическая Республика и Демо
кратическая Республика Вьетнам.

Ранее совещание утвердило проект ус
тава Международного агентства по атом
ной энергии, а также выработало правила 
процедуры предстоящей конференции по ! 
утверждению этого устава.

Возвращение на родину советских граждан
БУЭНОС-АЙРЕС, 29 июня, (ТАСС). Вче

ра из Буэнос-Айреса в Одессу отплыл 
океанский пароход «Санта Фе», на борту 
которого на Родину возвращаются около 
500 советских граждан. Пароход зайдет в

порт Монтевидео, где примет на борт еще 
150 человек. Основная масса возвращаю
щихся на Родину советских граждан — 
выходцы из западных областей Украины 
и Белоруссии.

Румыны-эмигранты возвращаются на родину
БУХАРЕСТ, 29 июня. (ТАСС). Как со

общает печать,а до 20 июня с. г. в Ру
мынскую Народную Республику возвра
тилось более 4 тысяч бывших румынских

граждан, прибывших из стран Европы, 
Северной и Латинской Америки, Малой 
Азии и Африки.

Обмен письмами между фракцией СВДП бундестага 
и фракцией ЛД П Г Народной палаты

БЕРЛИН, 29 июня. (ТАСС). На днях 
председатель фракции свободной демокра
тической партии в бундестаге ГФР Т. Де
лер направил председателю фракции ли- 
беральшь демократической партии в На
родной палате ГДР Р. Агстену письмо, в 
котором сообщалось, что фракция CBJH 
готова внести на рассмотрение бундестага 
законопроект об амнистии всех лиц, осуж
денных по политическим мотивам, при ус
ловии, что фракция ЛДПГ выступит е 
аналогичным проектом в Народной палате.

Агентство АДН передало ответ фракции 
либерально-демократической партии на 
письмо Делера.

В ответе, в частности, Лодчеркивается, 
что предложение фракции СВДП во мно
гом отвечает обращению президента ГДР 
к президенту Федеративной Республики 
от 18 мая. Фракция ЛДПГ заявляет так
же, что в последнее время в Германской 
Демократической Республике было амни
стировано ш освобождено около 20 тысяч 
заключенных, совершивших преступление 
против ГДР.

В письме отмечается, что ЛДПГ при
ветствовала бы, если бы свободной демо
кратической партии удалось убедить и 
другие партии Федеративной Республики
в. необходимости отменить в Западной 
Германии наказания за убеждения и не 
преследовать больше граждан, борющихся 
открыто за мир и соглашение между нем

цами, против введения воинской повин
ности, а также положить конец деятель
ности находящихся главным образом в 
Западном Берлине террористических орга
низаций, мешающих воссоединению Гер
мании.

Фракция ЛДПГ предлагает начать пере
говоры между, министрами юстиции обоих 
германских государств и подчеркивает, 
что ГДР готова к любой другой форме 
сотрудничества в области права.

Характерно, что выступление фракции 
свободной демократической партии, кото
рая, вопреки отказу правительственных 
кругов Западной Германии от установле
ния каких-либо контактов с властями 
ГДР, обратилась е письмом к фракции од
ной из политических партий ГДР, вызва
ло резкое недовольство боннских правя
щих кругов. . Пресс-бюллетень партии 
канцлера Аденауэра ХДС—ХСС выступил 
с заявлением, в котором осуждает обра-, 
щение фракции СВДП к фракции ЛДПГ. 
Представитель ведомства печати и инфор
мации правительства ГФР утверждал, что 
обращение Делера к фракции ЛДПГ с офи
циальным предложением наносит «ущерб 
немецкой позиции». Но его словам, пра
вительство ФРГ и в дальнейшем считает 
своей обязанностью препятствовать уста
новлению любых контактов с органами 
Германской Демократической Республики.

ВАРШАВА, 29 июня. (ТАСС). Сегодня 
все польские газеты опубликовали офи
циальное сообщение о враждебной прово
кации в Познани, совершенной империа
листической агентурой. В сообщении го
ворится:

28 июня в городе Познани были вы
званы беспорядки. Определенное время 
империалистическая агентура и реакцион
ное подполье.старались использовать эко
номические трудности и недостатки на 
некоторых предприятиях Познани для 
спровоцирования выступлений против на
родной власти. Враг не случайно избрал 
местом провокации именно Познань, где 
проходит международная ярмарка. Речь 
шла о том, чтобы бросить тень на доброе 
имя народной Польши, затормозить разви
тие нашего мирного международного сот
рудничества.

28 июня агентам врага удалось спрово
цировать уличные беспорядки. Дошло до 
нападения на некоторые общественные 
здания, что привело в человеческим жерт
вам. Опираясь на сознательную часть ра
бочего класса, власти овладели положе
нием и восстановили спокойствие в горо
де. На место событий выехали представи
тели правительства и Центрального коми
тета Польской объединенной рабочей пар
тии во главе с председателем Совета Ми
нистров Юзефом Циранкевичем.

Организаторы разрушений, которые но
сили характер широкой и тщательно

подготовленной провокационно-диверсион
ной акции, будут наказаны по всей стро
гости закона.

Перед лицом событий в Познани необ
ходима особенная бдительность всех тру
дящихся, всех патриотических сил наро
да в отношении всяких антигосударствен
ных попыток, выступлений, инспириро
ванных врагами народной Польши. Прово
кация в Познани была организована вра
гами нашей родины в момент, когда наи
большая забота партии и правительства 
была направлена на ликвидацию недо
статков в жизни трудящихся и демокра
тизацию нашей страны. Сознание этого 
факта должно дойти до каждого честного 
человека в Польше, до каждого патриота.

Правительство и ЦК Польской объеди
ненной рабочей партии убеждены, что 
каждая попытка спровоцировать беспоряд
ки и выступить против народной власти 
встретит надлежащий отпор всех трудя
щихся, всех граждан, которым дорого бла
го страны.

ВАРШАВА, 29 июня. (ТАСС). Из Поз
нани сообщают, что город после событий, 
которые имели место 28 июня, возвра
щается к нормальной жизни.

Рабочие выражают глубокое возмуще
ние диверсионными актами, направленны
ми против народной власти. Предвари
тельное следствие в отношении арестован
ных диверсантов и бандитов показывает, 
что они связаны с реакционным под
польем.

Польская общественность клеймит 
»организаторов провокации в Познани

ВАРШАВА, 30 июня. (ТАСС). Польская 
печать выражает глубокое возмущение 
широких кругов польского народа прово
кацией империалистической агентуры в 
Познани.

Группы провокаторов, пишет газета 
«Трибуна люду», используя недовольство, 
возникшее на некоторых предприятиях 
Познани на фоне экономических трудно
стей, спровоцировали антигосударствен
ную демонстрацию и кровавые уличные 
беспорядки.

Враг думал,' 'продолжает газета, что 
своей кровавой авантюрой он сможет за
тормозить развитие народного хозяйства в 
стране. Провокаторы хотели бы ухудшить 
положение в каждой области нашей жиз
ни, ибо чем хуже для рабочего класса, 
чем хуже для Польши, тем лучше для 
тех, кто ненавидит народную власть, кто 
мечтает о возвращении помещичье-капи- 
талистических порядков... Партия, прави
тельство, вся наша страна не сойдут с

пути, на который встали. Мы не умень
шим, а, наоборот, умножим усилия, что
бы увеличить промышленное и сельскохо
зяйственное производство. Это — единст
венный путь улучшения благосостояния 
каждого из нас, единственный путь уси
ления мощи и расцвета Польши.

Сегодня мы все сознаем, указывает га
зета «Жнце Варшавы», как необходимо 
нам — патриотам, всем трудящимся, спо
койствие и единство, как необходимо нам 
всем и стране единство действий под ру
ководством партии и народной власти, как 
необходима бдительность по отношению в 
проискам врагов.

Враг не достигнет своей цели. Он не 
столкнет наш народ с трудного пути, по 
которому мы — н партийные, и беспар
тийные — совместно идем, чтобы по
строить Польшу общественной справедли
вости, Польшу труда и хлеба для всех, 
социалистическую Польшу.

-□ □ □-

Ш ахм ат ны й м ат ч СССР— Югославия
БЕЛГРАД, 29 июня. (ТАСС). На шах

матном матче СССР — Югославия вече
ром 28 июня состоялся последний тур. 
Общий результат матча 38:26 в пользу 
советских шахматистов.

30 июня советские гроссмейстеры и 
мастера выезжают в различные города 
Югославии для проведения ряда выступ
лений. 7 июля советские шахматисты 
возвращаются на Родину.

---------;------------□ □ □-
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 1 июля ожидается перемен
ная облачность без осадков. Ветер пе

ременных направлений, 3 —7 метров в 
секунду. Температура воздуха 23—28° 
тепда.

☆ ☆ ☆

Л Д Н Я  В  Ш Д В М Ж В
Мы попросили члена команды 

советских студентов-легкоатле- 
тов, принимавших участие в меж. 
дународных студенческих легко
атлетических соревнованиях, то
мича, мастера спорта Ю. Захарова 
поделиться впечатлениями о 
поездке в столицу Франции. Вот 
что он нам рассказал.

☆
В середине мая советские сту

денты-легкоатлеты получили при. 
глашение принять участие в меж
дународных соревнованиях, кото
рые намечалось привести в Пари
же.

Отборочные состяза
ния состоялись в Кие
ве 2 0 —22 мая. Здесь 
я выполнил норму ма
стера спорта в беге на 
5 тысяч метров, и ме
ня включили в состав 
команды, отправляю
щейся во Францию.

Мы вылетели утром 
8 июня. На Праж
ском аэродроме нас 
тепло встречали пред
ставители Союза чеш
ской молодежи. До от
лета самолета остава
лось шесть часов. Мы 
решили воспользоваться этим, 
чтобы хоть немного познакомить
ся со Златой Прагой, как здесь 
любовно называют свою столицу. 
В Праге к нам присоединилась 
команда студентов-легкоатлетов 
Чехословакии.

В столицу Франции мы приле
тели далеко заполночь. Несмотря 
на столь поздний час, нас встреча
ли представители Советского по. 
сольства, организаторы соревнова
ний, представители французских 
молодежных организаций.

На следующее утро начались 
соревнования. Несмотря на то, 
что плата за вход на стадион 
была довольно высокой, трибуны 
были переполнены. Надо сказать, 
что легкоатлетический спорт 
пользуется во Франции большой 
популярностью, превосходящей 
даже популярность футбола.

В результате соревнований со
ветские студенты заняли общее 
первое место, оставив позади 
команды ГДР, Италии, Франции, 
Чехословакии.

Мне пришлось защищать честь 
советской команды на дистанции 
5 тысяч метров. Бежать было 
довольно трудно — дорожка бы
ла далеко не лучшего качества. 
«Противники» попались не из лег
ких — большинство из них вхо
дит в состав сборных команд 
своих стран. Особенно сильным 
соперником оказался француз. 
Более 4 тысяч метров он неот
ступно следовал за мной. Лишь за 
600—700 метров до финиша мне 
удалось оторваться от соперни
ков и финишировать первым со 
временем 14 минут 28 секунд.

Уже здесь, на стадионе, в 
первый деньсвоего пребывания 
во Франции, мы почувствовали 
ту большую симпатию, которую

питает большинство французского 
народа к Советскому Союзу. Эта 
симпатия сказалась и в отноше
нии к нам.

После окончания соревнования 
в торжественной обстановке побе
дителям были вручены награды. 
Я был награжден золотой ме
далью. На банкете, где вручались 
награды, я надеялся встретить 
своего недавнего соперника фран
цуза, но его там не было. Оказа
лось, что он, чтобы окончить ме
дицинский институт, вынужден 
подрабатывать — продавать газе
ты, и в то время, когда шел бан
кет, он распродавал вечерний вы
пуск газеты.

Н О В О Е  О Б О Р У Д О В А Н И Е

Четыре дня мы знакомились с 
Парижем.

Очень хорошие воспоминания 
остались у нас от встреч с пари
жанами, особенно с французскими 
рабочими. Вспоминается один 
случай. Как-то мы зашли в район 
Монмартра. Кто-то из членов на
шей команды подарил игравшим 
на улице мальчикам открытку с 
видом Москвы. Сразу раздались 
возгласы: «Москва, Москва!». По
дошли взрослые, они хлопали нас 
по плечам, жали руки, приговари
вая: «Рус», «Москва», «Хорошо». 
Стали дарить нам на память все, 
что было у них под рукой, — 
значки, автоматические каранда- - 
ши, газеты, конверты. Долго нам 
не хотелось уходить отсюда.

Днем 14 июня мы покинули 
гостеприимную столицу Франции. 
Через несколько часов мы — в 
Праге, где целый день были го
стями Союза чешской молодежи. 
День пролетел быстро, и уже ве
чером 16 июня наш самолет взял 
курс на Москву.

В заключение Ю. Захаров по
делился с нами своими планами.

— Ближайшим крупным сорев
нованием, в котором мне пред
стоит участвовать,—сказал он, — 
будут соревнования спартакиады 
народов РСФСР в Москве. Я на
деюсь там достойно защищать 
спортивную честь 'Томской обла
сти, улучшить свой результат на 
5 тысяч метров и выполнить нор. 
му мастера спорта в беге на
1.500 метров.В августе состоится 
Спартакиада народов СССР, и я 
приложу все усилия, чтобы войти 
в состав сборной команды СССР, 
которая в ноябре будет защи
щай, честь Советского Союза на 
Олимпийских соревнованиях в ав- ■ 
стралийском городе Мельбурне.

В нынешнем году цехи подшипниково
го завода пополнились значительным ко
личеством станочного оборудования. По
лучены и установлены автоматы, полу-

но-винторезные станки, станки для резки 
труб и т. д.

На днях на завод прибывают бесцент-
автоматы, токарно-револьверные н товар- ровошлифовальные станки и автоматы.

Т Р О Е  Б Л И З Н Е Ц О В

Бухгалтер Захаровского лесопункта 
Бакчарсвого леспромхоза Полина Дмит
риевна Чайнивова родила тройню — 
мальчика и двух девочек. Вес новорож

денных нормальный. Здоровье удовлетво
рительное. За новорожденными установ
лено медицинское наблюдение.

□ □□
СПАРТАКИАДА ОБЩЕСТВА „СПАРТАК"

Вчера началась спартакиада общества | участие коллективы промысловых арте- 
«Спартак». В соревнованиях принимают | лей области.

Редактор 8. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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К СВЕДЕНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ ГОРОДА ТОМСКА
В воскресен ье, 1 июля на линиях Б азарн ая  п л о щ адь—Басан- 
дайка, Б азарн ая  п л о щ адь—П отаповы  л у ж к и  работает  9 а в 

тобусов.
На П отаповы х л у ж к а х  орган и зуется  вы ездная торговля.

Г о р и с п о л к о м .

оооо оооо

((( 
)))

Т ом ская  о б л астн ая  к о н то р а  по п р о к ату  к и н о ф и л ьм о в
со 2 июля выпускает на экраны новый художественный 

фильм-спектакль театра имени Вахтангова

„ М Н О Г О  Ш У М А  И З  Н И Ч Е Г О "
(по В. Шекспиру).

Режиссер Лев Замковой. Постановщик И. Рапопорт.
В ролях артисты: Н. Бубнов, А. Кацынский, Н. Малишевский,

Ю. Любимов, Л. Целиковская, Е. Измайлова.

((( 
)))|

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
Горсад (летний театр)

1 июля — закрытие летнего сезона. 
Утром и вечером — «Мачеха».

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечернего — в 8 часов вечера.

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И ВАЛЕТА

1 июля (утром) — «Спящая краса
вица».

1 июля (вечером) — «Пиковая дама».
2 июля — «Чио-Чио-Сан».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 1 ию

ля — новый художественный фильм 
«Свет любви». Сеансы: 10-15, 12, 1-45, 
3-30, 5-15, 7, 8-45, 10-30. Для детей— 
цветной художественный фильм «Дым 
в лесу». Сеанс в 9 часов утра.

Со 2 июля — новый художественный 
фильм «Много шума из ничего». Сеан
сы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40,
8- 30, 10-20.

Клуб имени Сталина. 1 июля — «Свет 
любви». Сеансы: 2, 4, 8, 10. Для де. 
тей — «Петр I» (1-я серия). Сеанс в 11 
часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 1 июля 
— «Свет любви». Сеансы: 1-30, 3-30,
5-30, 7-30, 9-30, 11-20. Малый зал — 
«Крутые горки». Сеансы: 10-30, 12-30,
2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Для
детей — «Школа мужества». Сеансы
9- 30, 11-30 утра.

Со 2 июля. Большой зал — «Много 
шума из ничего». Сеансы: 9-30, 11-25, 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9, 10-55. Малый 
зал — «Свет любви». Сеансы: 12, 2,
4, 6, 8, 10. Для детей — «Стрела уле
тает в сказку». Сеанс в 10 часов утра.

»
J T  O S A  С  К  A G  С Т У Д И Й

Воскресенье, 1 июля

15.00. Кинопередача для детей. В 
программе: фильмы «Сказка о попе и 
его работнике Балде», «Нико и Нико- 
ра», «В мире игрушек». 15.50. Сцены 
из оперы П. И. Чайковского «Евгений 
Онегин». Исполнители: артисты Сверд
ловского государственного театра оперы 
и балета. 19.00. Телевизионное обозре
ние «Будни Томска». 19.25. Концерт 
солистов Краснознаменного имени 
А. В. Александрова ансамбля песни и 
пляски Советской Армии. 19.50. Худо
жественный фильм «На подмостках сце
ны». (По водевилю Д. Ленского «Лев 
Гурыч Синичкин»).

Понедельник, 2 июля
19.00. Спектакль Томской студии 

телевидения «Три мушкетера». 21.20. 
Художественный фильм «Анна на шее». 
(Детям до 16 лет фильм смотреть не 
разрешается).

Артель «Обувщик» открыла прием
ный пункт по ремонту обуви в помеще
нии бывшего мебельного магазина по 
Московскому тракту.

Правление.
2—1

Управлению административными зда
ниями требуются уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 1-й этаж. 2—1

Артели «Краснодеревец» требуются: 
столяры, кочегары с дипломом, подсоб
ные рабочие, грузчики, полировщицы, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 
Ключевская, 16, телефон 47-62. 2 —1

Томской пассажирской автотранспорт
ной конторе требуются на постоянную 
работу: секретарь-машинистка, токари 
6 и 7 разрядов, шлифовщики 6 и 7 
разрядов, охранник, дворник, уборщица.

Здесь же производится набор на 
курсы автослесарей. Последний срок 
подачи заявлений — 10 июля.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 23, отдел кадров. 3 —2

Томской областной базе «Сельхоз- 
снаб» требуется механик на самоходную 
баржу, знакомый с судовым мотором 
марки К-551.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 5. 2 —2

Горкомхозу срочно требуется шофер 
на автомашину—стелескопическую выш
ку-

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 38, 3-й этаж, комната 57.

Томскому трамвайному тресту требу
ются: рабочие пути, плотники, электро
сварщики, мастер пути, жестянщик, 
смазчик, разнорабочие, контролеры, кон
дукторы.

Обращаться: г. Томск, улица Ени
сейская, 33, отдел кадров. 2 —2

Требуются: рабочие на лошади, печ
ник, истопники, шофер и разнорабочие.
Распространяются льготы и преимущест
ва работников лесной промышленности.

Обращаться: Дачный городок (за ре
кой Томь), улица Октябрьская, 39, учеб
но-опытный лесхоз. 2 —2

«Теплоэлектропроекту» требуются: 
начальники изыскательских партий и 
отрядов, инженер по учету и нормирова
нию труда и инженер по оборудованию, 
знакомые с изыскательскими работами.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров.

2—2

Требуются на постоянную работу: пла
новик-экономист, прорабы и мастера- 
строители, опытный нормировщик, груз
чики на автомашины, возчики на лоша
дях, сторожа, пилорамщик, электромон
тер, кровельщик, каменщики, слесарь и 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 27. 2 —2

Томским горэлектросетям требуются 
на постоянную работу: электромонтеры 
и разнорабочие на стройучасток.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 4, отдел кадров. 2 —2______________\________________

Автобазе областного управления тор
говли требуются: вулканизатор, токарь 
по автоделу, моторист и автослесари.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13. 2 —1

Томской конторе Росснабсбыт требу
ются: грузчики на автомашины и ночные 
сторожа.

Адрес: г. Томск, улица Равенства, 5.
2—2

Томской областной торговой базе 
«Главторгодежда» требуется опытный 
счетовод-картотетчик.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 8.

2—1
Томскому хлебозаводу №  1 требуют

ся: старший бухгалтер, знакомый с уче
том производства, маляр, жестянщик, 
рабочие и уборщицы в цех, ночной ко
нюх (последнему предоставляется квар
тира).

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

2—2
Томской областной санэпидстанции 

требуются счетные работники и рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 24. 2 —1

Махорочной фабрике требуются на 
временную работу: слесари, жестянщи
ки, на постоянную работу — грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14.

Томскому областному ипподрому тре
буются: тракторист и шофер.

Обращаться: г. Томск, улица Усова, 
17, телефон 39-31.

2 — 1
Вокзальному райпромкомбинату сроч

но требуются: швеи-мотористки, учени- 
ницы швей-мотористок, грузчики на 
автомашину, дворник, рабочий на склад, 
секретарь-машинистка, уборщица в цех, 
заросчики в пимокатный цех, подсоб
ные рабочие, дежурный слесарь в ии- 
мокатный цех.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 5, телефон 30-10. 2 — 1

Гр-н Елгазин Виктор Иванович, про
живающий в г. Томске, Владимирский 
переулок, 4, кв. 10, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Елгазиной Верой Эду
ардовной, проживающей в г. Томске, 
улица Гоголя, 21, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 участка Кировского рай
она г. Томска.

Гр-н Малков Юрий Иванович, прожи
вающий в г. Томске, Ключевской про
езд, 38, возбуждает дело о разводе с 
гр-кой Малковой Марией Владимиров
ной, проживающей в г. Томске, улица 
Пушкина, 5, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Гонтарский Петр Кириллович, 
проживающий в г. Томске, улица Крас
ноармейская, 117, кв. 3, ' возбуждает 
дело о разводе с гр-кой Гонтарской Зи
наидой Федоровной, проживающей в
г. Томске, улица Шишкова, 26, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Куйбышевского 
района г. Томска.

42-40, отделов: партийной 
51-61 . 8ам. зав. издатель-
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